La historia detrás de nuestra bandera tricolor



El pasado viernes 22 de febrero se llevó a cabo el acto cívico conmemorando el **día de la bandera** en nuestro campus. Como en muchas otras instituciones educativas, el acto cívico se organiza y se lleva a cabo para **rendir honores a nuestro símbolo nacional.**

Alzándose y ondeando en medio de un mástil de gran altura, los espectadores fijan su mirada hacia arriba preguntándose ¿cuál será la historia que encierra entre sus costuras?

Durante el acto cívico. width="1217" loading="lazy">

La bandera, **símbolo** esencial para una **nación**, es más que tela atada a un mástil, es lo que llega a transmitir y lo que cuenta entre sus finas costuras.

"El valor de la bandera para el mexicano no viene tanto de su verdadero origen o de su verdadero significado, sino lo que ésta a final de cuentas hoy representa." nos cuenta el profesor Rubén Moreno que imparte la materia Retos del México actual en PrepaTec Irapuato para CONECTA.

La bandera mexicana con sus tres colores: verde, blanco y rojo, y el águila en el centro personifica no solo las raíces mexicanas sino el ideal de lo que un mexicano debe ser.

La historia nos cuenta que a lo largo del tiempo el significado de sus colores ha sufrido modificaciones. Anteriormente, el color verde significaba independencia, hoy en día simboliza "esperanza"; el blanco representaba la religión y ahora nos habla de la "paz" y por último, el rojo figuraba a una nación unida de americanos, europeos y africanos, y ahora

conmemora la "sangre" de aquellos que han luchado por la patria.

Sin embargo, hubo algo que no cambió y que a la fecha se mantiene.

¿Sabías que la **bandera** proviene de la **versión** de **Agustín de Iturbide**? Iturbide, conocido como traidor de la patria, creó y diseñó el pabellón de tres franjas acorde a sus ideales para el ejército trigarante.

Rubén Moreno, profesor del Depto. de Humanidades PrepaTec width="1093" loading="lazy">

Tomando un libro de gran grosor con título "Mitos de la historia mexicana" de Alejandro Rosas, el profesor Rubén nos contó:

"En octubre de 1914, en el teatro Morelos de Aguascalientes, las diferentes facciones revolucionarias se reunieron para buscar la unidad del movimiento. A manera de compromiso, los grandes jefes de la revolución estamparon su firma sobre el lábaro patrio. Ahí, durante el acto, Antonio Díaz Soto y Gama, revolucionario zapatista, tomó la bandera y se negó a firmarla explicando que era inaceptable mantener un símbolo cuyo origen iturbidista no era digno. Ante la actitud amenazante del auditorio al mancillar la enseña patria, Díaz moderó su discurso y terminó por firmar la bandera, adoptándola como un símbolo innegable de la nación mexicana.."

A pesar de lo ocurrido aquel día, la bandera mexicana sigue teniendo los colores establecidos por Agustín Iturbide. Si bien es cierto es la que representó aquel ideal de imperio, en México y en el mundo continúa siendo un orgullo de nuestra historia y patria.